

den wechseln mit einander ab. Das Klima ist im Ganzen genommen milder, als es unter dieser Breite zu seyn pflegt. In den Wintermonaten (vom Junius bis September) herrschen periodische Regen mit schweren Gewittern und Hagel. Es gibt auf den Küsten von Neuholland eine große Menge von allerley Producten. Das schwachste Thier Kanguruh ist hier zu Hause. Die Einwohner sind Neger; sie wohnen in Hütten aus Sträuchern, die mit Baumzweigen durchflochten sind, oder in Bäumen, die durch Feuer ausgehöhlt sind; sie zeigen wenig Geschicklichkeit zu Künsten, sind aber, zum Theile wenigstens, friedlich und leutselig.

2) Neuguinea, durch die Providenz-Strasse von Neuholland getrennt, besteht aus zwey, wo nicht gar aus drey Inseln. Die Einwohner (Papuer, d. i. Küstenbewohner) sind kriegerische Leute.

3) Neu-Britannien, durch die Dampiers-Strasse von Neu-Guinea getrennt. Südostwärts liegen die Salomons-Inseln.

4) Neu-Irland, das man ehemals für einen Theil von Neubritannien hielt, das aber durch den St. Georger Kanal von demselben getrennt ist.

5) Neu-Hannover, eine große Insel, die ein un-
aus schönes Ansehen, und eine hohe Lage, hat. Zwischen Neu-Hannover, und Neu-Irland ist die Byrons-Strasse. Die Einwohner der drey letzteren Inseln sind Negern ähnlich, sind kriegerisch, und verfertigen sehr künstliche Netze.

6) Die Admiralitäts-Inseln, im N. W. von Neu-Hannover, deren Einwohner den Neuirländern gleichen.

§. 2.

West-Australien.

a) Zwischen dem Wendekreise des Krebsen, und dem Aequator.

1) Die Sandwichs-Inseln, ungefähr 17. Die östlichste und größte derselben ist O. Waihi, die 64 Meilen im Umfange hat. Hier wurde der berühmte Weltumsegler Cook i. J. 1779 umgebracht. Ihre zahlreichen Bewo-
ner.